

Bolivar a los constituyentes de Colombia:  
Me permitiré que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.  
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 15 DE JULIO DE 1927

Número 2605

## EL EJERCITO ITALIANO LISTO PARA ENTRAR EN LUCHA Juicio sobre un libro callista de venta en plaza

### Disposiciones militares italianas por motivo de la cuestión de Albania

Londres.—El Daily Herald publica un mensaje exclusivo fechado en Lugano, asegurando que el Ministerio de Guerra Italiano ha ordenado un receso de todos los oficiales disponibles en las reservas y que este es el primer paso para prepararse a una acción militar de carácter belicosa.

Se ha ordenado la manufactura de diez mil uniformes de color gris que son los que usa el ejército en campaña, mientras las principales fábricas de Lombardía y Piamonte se dedican exclusivamente a la fabricación de aeroplanos, submarinos y granadas para la artillería.

Además, los arsenales de Brescia están trabajando de día y noche.

### Una aduladora periodista ha escrito una Antología sobre el tirano de México

México.—El presidente Calles desea imitar a todo el mundo. En su persecución a la Iglesia imita al ruso Lenine; en su

separación de la Iglesia y el Estado cree que está encarnando a Juárez; en sus medidas de gobierno sanguinario, recuerda a Estrada Cabrera. Ahora se ha convertido en autor, quiere ser también un estadista. La señorita Esperanza V. Bringas ha recopilado los pocos discursos chabacanos de Calles; sus declaraciones dadas a la prensa pusilánime que hay en México y formando un libro que ha titulado pomposamente "México ante el mundo". El vanidoso título no corresponde a la materia contenida en dicho libro, pues nadie conoce altas ideas en Calles, que no fué sino un pobre maestro de escuela municipal, sin título, sin que hubiera cursado nunca más que los exiguos programas de las atrasadas escuelas primarias de Sonora, que están servidas por maestro simportados de otros Estados, pues no cuenta ni con una mala Escuela Normal aquel. Esta lo que ha producido con el remolino revolucionario tantos "generales" y "estadistas",

### Van a fotografiar a todos los vecinos del Ajusco, para que puedan ser Identificados

México.—Como el Ajusco está lleno de gente desafecta al gobierno, y como los soldados están cansados de fusilar y asesinar a tantos hombres que no pueden explicar su residencia ni su procedencia, pues son pobres indígenas que trafican de uno a otro pueblo del Ajusco, las autoridades han dispuesto que todos los vecinos de los pueblos de Santa Rosa, San Bernabé, San Mateo, Jusco y San Bartolo, sean fotografiados, filiados e inscritos en un registro que llevan consigo las tropas del gobierno que recorren aquellos pueblos en busca de insurrectos, a fin de identificarlos cuando lo juzgen necesario.

Los indígenas se han negado a sufrir estas molestias, y muchos de los que no conocen el español, se sorprenden de estos requisitos pedidos por el gobierno, negándose rotundamente a presentarse ante una cámara fotográfica, a la que confunden con una ametralladora.

### Vuelve a poblarse la ruta del Asia central a la Meca

Odessa.—La ruta de los peregrinos que serpentea a través del Turquestán, el Caspio, Cáucaso y Odessa, sobre el Mar Negro, hasta la Meca, desierta durante la guerra, y los años de hambre que siguieron a ésta, vese poblada una vez más por los fanáticos musulmanes que habitan las vastas regiones de la China Occidental, el Tibet y Mongolia y que acuden, por miles, al sacro lugar en que naciera el Profeta.

La peregrinación es continua a lo largo del año, pero aumenta en estos días en que se acerca la gran fiesta del "Koran Bairam", a la que ningún musulmán que se reseta debe de faltar.

Los directores de la flota comercial del Soviet, dándose cuenta de las grandes utilidades que le representaría a la compañía el alentar las peregrinaciones, ha abierto una estación en Odessa, estación de refugio que llama la "Khadji Kane" o sea "lugar de descanso

so para los Khadjis", nombre éste que se da a todo mahometano que ha visitado la tumba del Profeta.

La mayoría de los peregrinos pertenece a las clases más acomodadas de sus respectivos países, y, con frecuencia, sus amplios cinturones o fajas orientales contienen cantidades de oro y piedras preciosas por valor de muchos miles de dólares.

### Dos espías fusilados

Ditonek.—Dos polacos que fueron sorprendidos en flagrante delito de espionaje en esta ciudad, fueron condenados y fusilados inmediatamente.

### Estudiantes y soldados

Strasbourg.—En una colisión entre jóvenes alemanes y soldados franceses, resultaron dos heridos graves.

### Los ladrones del diamante «Rosa»

Beauvais.—En el veredicto del proceso del diamante «Rosa», el autor principal Kaufar, fué condenado a diez años de prisión. Souter a ocho y la señora Schill a cinco.

## Fiesta de la Virgen del Carmen en Heredia

### Día 15

A las 12 m. Ave Marías solemnes, pólvora y música. A las 1 p. m. imposición de escapularios, hábitos y también profesiones.

A las 6 p. m. Ave Marías solemnes, Rosario solemne y sermón. A las 8 p. m., solemne repique de campanas y juego de pólvora.

### Día 16

A las 5 a. m. Alborada. A las 5.15 a. m. Misa rezada. A las 6 a. m. Misa cantada. A las 9 a. m. Procesión, Misa solemne y sermón. Bendición papal después del Sermón. A las 12 m. Ave Marías solemnes. A las 6 p. m. Rosario solemne y sermón.]

Mantenedor, La Cofradía.

### Día 17

A las 9 a. m. Misa solemne. A las 12 m. Ave Marías solemnes, pólvora y música. A las 6

p. m. Ave Marías solemnes, Rosario solemne y Sermón, a las 8 Cine.]

Mantenedor, Don Abel Vargas.

### Día 18

A las 5.15 a. m. Misa de exposición. A las 8 a. m. Misa solemne. A las 12 m. Ave Marías solemnes, pólvora y música. A las 6 p. m. Rosario solemne, sermón. A las 8 p. m. juego de pólvora.

Mantenedor, Don Juan Casimiro Vargas.

### Día 19

A las 5.15 a. m. Misa de exposición. A las 8 a. m. Misa solemne. A las 12 Ave Marías solemnes. A las 6 p. m. Rosario solemne, sermón y visita de Altares. A las 8 p. m. juego de pólvora.

Mantenedor, Don Juan Lobo.

### Día 20

A las 8 a. m. Misa solemne. A las 6 p. m. Rosario solemne y sermón.

Mantenedor, Don Tranquilino Salas.

### Día 21

A las 8 a. m. Misa solemne. A las 6 p. m. Rosario solemne y sermón.

Mantenedores, Don Rafael Lobo y Don Manuel Bolaños,

### Día 22

A las 8 a. m. Misa solemne. A las 6 p. m. Rosario solemne y sermón.

Mantenedores, Don Valentín Bogarín y don Secundino Chavarría.

### Día 23

A las 8 a. m. Misa Solemne. A las 6 p. m. Rosario solemne y sermón.

Mantenedor, Dn. Belfort Lépez.

### Acción de gracias

Padeciendo de demencia mi hermano Juan, pedí al Señor San José su curación y ahora está completamente curado. —ANGELINA RAMÍREZ.

Picagres de Puriscal

## Adhesiones al homenaje al P. Valenciano

Tejar, julio 12

Rosendo de J. Valenciano, (Cura de la Merced).

Adhiérome de corazón, justo homenaje de admiración y simpatía al paiadín costarricense de Dios, de la iglesia y de las almas.

Afmo.

Carlos Meneses B.

Paraiso, julio 12

Señor Adriano Arié, Presidente Liga Acción Social Católica.

Siento no poder acompañarles acto homenaje Padre Valenciano, me asocio en espíritu a la merecida exaltación del prócer de nuestra fe.

Afmo.

Claudio Bolaños

Heredia, julio 12

Cura de La Merced.

Pableños le felicitamos por condecoración muy bien mereci-

da. Adelante soldado de Cristo. Siempre a sus órdenes.

ABEL CASTILLO VEGA

Cura de San Pablo

Santa Ana, 11 julio 1924.

A Adriano Arié,

San José.

Miguel A. Benavides A., Presbítero, saluda a Ud. atentamente y le da las gracias por su atenta invitación, al justo y merecido homenaje para premiar en algo las actividades sacerdotales, sociales etc., del Rev. Padre Valenciano. Dios bendiga a este Padre, y nos dé muchos sacerdotes de su temple, celo, virtud y actividad.

Heredia, julio 12

Presbo. Rosendo de J. Valenciano.

Felicitámosle sinceramente,

Miguel y Adela Chaverri

# COMO FUE LA RECEPCION DE MONS. FIETTA EN HONDURAS

De «EL BUEN PASTOR»

El día 9 de mayo llegó a San Lorenzo el Excmo. Sr. Dr. D. José Fietta, Representante de la Santa Sede en la América Central y Panamá. Para encontrarle fueron el Ilmo. Sr. Vicario General don Bruno Padilla como Representante del Excmo. Sr. Arzobispo y el M. I. Sr. Canónigo Basilio Gómez en nombre del Venerable Cabildo Metropolitano.

Debido a un retraso llegó el Excmo. Sr. Internuncio en la noche a San Lorenzo acompañado de su Secretario Mons. Silvio Sericano y del R. P. Ramón Soler, Cura del puerto de la Unión. Por este motivo se quedó en Pespire, donde fue recibido con el entusiasmo propio de un pueblo católico que se siente honrado con la visita del Representante del Vicario de Cristo. Lleváronle por las calles engalanadas entre los cánticos religiosos al Templo donde el R. P. Emilio Valladares le dió la bienvenida en el nombre de los feligreses de la Parroquia que tuvo como primera el honor de recibirlo en su seno.

A las 7½ del día 10 se puso en marcha para Tegucigalpa. En todo el trayecto fue objeto de los homenajes de respeto, particularmente en Sabana-grande.

Numerosos caballeros fueron en acto a encontrarle. En Germania recibió el saludo del Excmo. Sr. Arzobispo el cual con el Rector del Seminario y otros caballeros, entre ellos el Sr. Ministro de Guerra don Francisco Martínez Funez, había ido a encontrarlo.

Apesar de ser mediodía, bajo un sol ardiente, habíase reunido en Comayagüela frente a la Iglesia Parroquial una gran muchedumbre para dar la bienvenida al Representante del Papa. En casa del Dr. Carlos Pinel le saludó el Lic. don José R. López Aguilera en nombre de la ciudad de Comayagüela y del comité encargado con la recepción. De allí siguió adelante hasta la casa del Ilmo. Monseñor Fiallos donde le esperaba el clero, la comisión de señoras, las asociaciones religiosas y los Colegios católicos.

Revestido de capa magna el Sr. Internuncio fue llevado bajo palio en procesión hasta la Iglesia Metropolitana saludándole en el atrio el Dr. don Samuel Laínez en el nombre de los habitantes de la capital.

Dentro de la Catedral después del canto del "Ecce Sacerdos Magnus", subió el Excmo. Sr. Arzobispo al púlpito para ofrecer al Representante del Papa los homenajes de los católicos de la Arquidiócesis y entonó un Tedeum en acción de gracias por la dicha de poder honrar al Sumo Pontífice en su Representante. Concluido el Tedeum dió Monseñor José Fietta las más expresivas gracias a los fieles y de un modo especial al Gobierno civil y eclesiástico en sus representantes el Presidente y Ministro de Relaciones de la República y el Excmo. Sr. Arzobispo a quien presentó a un mismo tiempo sus felicitaciones por ser el cuarto aniversario de su consagración episcopal.

Toda la recepción fue una manifestación espontánea de afecto a la Santa Sede, tanto más valiosa si se considera que por las causas arriba indicadas no pudo llegar en la tarde anterior y que la hora de la llegada era por varios motivos poco oportuna para la reunión de las gentes.

La Recepción Oficial en el Palacio Presidencial revistió un carácter solemne. Además del señor Presidente de la República, sus Ministros, la Comisión Permanente del Congreso, la Corte Suprema y el Cuerpo Diplomático, asistieron el Excmo. Sr. Arzobispo, los señores Canónigos, varios sacerdotes y muchos distinguidos caballeros de la capital. Por su importancia publicamos aquí los dos discursos cambiados entre el señor Internuncio y el Presidente de la República.

*Discurso del Sr. Internuncio Apostólico*

Excelentísimo señor:

Es grato para mí poner en Vuestras Manos las Letras con las que Su Santidad el Papa Pío XI me acredita el alto carácter de Internuncio Apostólico ante Vuestro Gobierno.

A la admiración que ya sentía por esta Nación privilegiada, en donde la bondad, cultura e hidalguía de sus habitantes se armoniza primorosamente con las bellezas y riquezas de su suelo, se agregan ahora los vínculos de sincero afecto, investido como estoy del alto honor de representar al Jefe Augusto de la Cristiandad en medio de un pueblo profundamente religioso filialmente unido a la Iglesia Católica.

Vengo, por lo tanto, alentado de los mejores propósitos, y tendré satisfacción grandísima en poner todos mis esfuerzos para estrechar siempre más las relaciones que une a la Santa Sede con Honduras y para que las inmensas ventajas de las cuales la Religión es constantemente madre fecunda no sólo para el bien espiritual de la Nación sino también para el progreso civil de las mismas, se difundan cada día con mayor copia sobre esta amada República.

Es inútil manifestaros, Excelentísimo Señor, cuanto confío en Vuestro valiosísimo y decidido apoyo, para el desempeño más eficaz de mi grave misión: Vuestras eminentes dotes de hombre de Estado, la rectitud y bondad generosa de Vuestro Animo son para mí prendas irrefutables de que ese necesario apoyo no me faltará.

A los votos que la paternal benevolencia de Su Santidad formula por el bienestar del Gobierno y Pueblo hondureño, y que ya tengo la honra de presentaros, uno los míos fervientes y sinceros por la felicidad personal de Vuestra Excelencia y la de Vuestros dignísimos colaboradores y por la mayor grandeza de la Nación Hondureña.

*Contestación del Sr. Presidente*

Excelentísimo Señor:

Me es altamente grato recibir la Carta Credencial con que su Santidad el Papa Pío XI Os acredita en el elevado carácter de Internuncio Apostólico cerca de mi Gobierno.

El pueblo Hondureño se asocia al Gobierno en

esta ocasión solemne para recibir a Vuestra Excelencia como digno representante de Su Santidad, y esperan ambos, que vuestra labor, para la que debéis contar con su cooperación, estreche más las relaciones cordiales existentes entre Honduras y la Santa Sede.

Pueblo religioso como es el de Honduras, aprecia la decisión de Su Santidad al conferiros tan elevado cargo, que os dará mayor autoridad y facilidades para fortalecerle en la religión cristiana, que profesa como una base sólida e imprescindible en el camino de su vida.

Lleno de satisfacción recibo los votos que la Paternal benevolencia de Su

Santidad formula por el bienestar del Pueblo y Gobierno hondureño, a los cuales Vuestra Excelencia une los suyos propios por mi felicidad personal, por la de mis colaboradores y por la mayor grandeza de la Nación. Quiera Vuestra Excelencia corresponder en su mayor extensión a Su Santidad iguales votos en mi nombre, y recibir los que formulo, en nombre de la Nación y de mis colaboradores en el Gobierno, por la ventura personal de Vuestra Excelencia.

Excelentísimo Señor:

El Gobierno de la República se complace al reconocer en vuestra alta investidura de Internuncio Apostólico en Honduras.

## ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de  
**Utiles Escolares  
y Material de Enseñanza**  
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

**CUADERNOS**

de esta casa

**Librería Lehmann**

(SAUTER & C<sup>o</sup>)

RECORTE ESTE CUPON

Llevando este cupón recortado con la suma de **DIEZ CENTIMOS** tengo derecho a un tubito a elegir entre

**Pasta Dental**

ó

**Pasta de Afeitar**  
**ALMACEN ROBERT**

**CATRAMINA BERTELLI**

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la  
**BOTICA VARGAS**

Suscríbase al "Correo Nacional"

# LA LENGUA

Continuación

Volúmenes enteros, se pueden escribir acerca de este órgano maldito, por cuya causa se ha derramado un mar de sangre, tantas lágrimas, y sin número de muertes morales.

Al murmurador sin equivocarnos le podemos llamar serpiente humana, que se arrastra por el lodazal de la detracción y de la mentira en contra de su prójimo.

Observemos en un grupo de amigos, en corrillos, ese cúmulo de palabrerías disfrazadas con la hipocresía para oprimir la buena reputación y fama de aquellos a quienes por sus méritos indiscutibles no pueden igualarse: lo vemos en el tiempo de política; la mayor parte de las murmuraciones son envidia y más envidia.

Puesto es que nos es forzoso recibir visitas e intervenir y asistir a ciertas reuniones, ya que necesitamos del trato con nuestro prójimo, consultemos con nuestra propia conciencia antes de hablar. «Dios, nuestra alma y los que nos escuchan, este será nuestro santo y seña.»

Si en nuestra presencia se murmura o critica, nos serviremos del silencio como de un velo, para cubrir los defectos o pecados del prójimo; no echemos leña, hablemos bien de él o des-

viemos la conversación. Pensemos siempre que el brillante en el lodo brilla.

La lengua airada, ¿la habéis oído, querido lector, qué palabras tan escandalosas y vulgares, semejantes a la baba de la víbora más nociva? En este estado sigamos el consejo de San Francisco de Sales: cuando el corazón está más airado, la boca esté más callada.

Aquel que última a su hermano, comete menor crimen, que aquel otro que mata a su prójimo quitándole su honor.

¿Se podrá recoger la buena fama? Sí, recogiendo el agua que se derramó en el patio, como quitarle las plumas a una ave y querer colocárselas de nuevo.

Consideremos un murmurador en nuestra casa como el microbio de la tisis, porque de estas malas conversaciones algo queda, aun cuando no se quiera, al menos la duda.

Dios nos dió la lengua para alabarle, para comunicar nuestras ideas, para ilustrarnos, jamás para ofenderle. Pongamos un letrero en nuestra puerta que diga: Se prohíbe murmurar, esta casa es cristiana.

GREGORIA C. DE QUESADA

# Santoral

Viernes 15.—Santos Enrique, emperador, Antioco, mártir y santa Justa, mártir.

S. ENRIQUE, EMPERADOR

San Enrique, emperador de Alemania. llamado por su gran devoción el Pío, fué hijo de Enrique, duque de Baviera, y un verdadero dechado de príncipes cristianos. Para su mejor gobierno, en todo recurría con frecuencia al Señor por la intercesión de la santísima Virgen, de quien fué muy devoto. Casó a su hermana Gisela con el rey de Hungría, que fué San Esteban, el cual, con el favor del emperador su cuñado, redujo todas sus provincias al Cristianismo. Casado Enrique con Santa Cunegunda, convinieron en guardar su virginidad, viviendo como hermano y hermana. En una batalla vió pelear en su favor a San Lorenzo, San Jorge y San Adrián, mártires. Antes de morir encomendó encarecidamente a los príncipes del imperio a su mujer Cunegunda, declarando que estaba virgen. Murió el día 15 de Julio de 1024, a los cincuenta y dos años de su edad, siendo canonizado por Eugenio III el año de 1152.

## Boda Soto-Zamora

En las primeras horas de la mañana de ayer se efectuó en el bello puerto del Pacífico el enlace matrimonial del distinguido comerciante puntarenense don Carlos Soto, con la simpática señorita Isabel Zamora.

Pertencen los contrayentes a honorables familias de aquella localidad: y dadas las dotes de honradez y actividad del Sr. Soto y las virtudes de que está adornada la joven desposada, auguramos a este nuevo hogar muchas felicidades.

Que Dios mande sus bendiciones sobre los contrayentes y que no se eclipse el sol de la felicidad que hoy brilla para ellos, son los votos que hacemos en este día.

Cronista

Julio 10 de 1927.

## Suscríbase a este diario

Tiras de peluche para adornos varios anchos. Heredia, TIENDA BENAVIDES

Pieles para calzado. Imitación piel para muñecas. Heredia, TIENDA BENAVIDES

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas? Pues dirijase inmediatamente a la

## LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos Librería Española de María v. de Lines

## LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se niega aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretendían. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dice David en un momento de vejez, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Boissas son nidos de tallores, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo, cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado PREPARACION DE WAMPOLÉ jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampolé, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampolé, es hecha solamente por Henry K. Wampolé & Cia, Inc. de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En sus Letinas.

Pomada Lassar Cura toda clase de úlceras Dentodolor Infalible contra dolor de muelas Obleas Mágicas Maravillosas contra el trancazo Capsulas Antipalúdicas Especialidad contra el paludismo Botica Vargas

## RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sirena, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del cruce frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

# Parroquia del Carmen Fiestas Patronales Julio de 1927

## PROGRAMA

Día 15

6 a. m.—Misa cantada con revestidos.

12 m.—Ave Marías, e In- vestiduras de Hábitos y Escapularios.

6.30 p. m.—Vísperas Solem- nes.

7 p. m.—Rosario solemne, Sermón, Salve y Letanías.

Día 16

6 a. m.—Misa cantada de co- munion.

7 a. m.—Misa cantada.

7.30 a. m.—Tercia.

8 a. m.—Procesión.

9 a. m.—Misa solemne y Ser- món.

7 p. m.—Rosario solemne y Sermón.

Días 17 a 24

6 a. m.—Misa cantada de Exposición.

8 a. m.—Misa cantada con revestidos. Vela durante todo el día.

7 p. m.—Rosario, Plática, Salve y Bendición.

Día 24

VISITA DE ALTARES

Días 25 a 31

6 a. m. Misa cantada.

7 p. m.—Rosario, Salve y Bendición.

Día 31

6 a. m.—Misa cantada.

8 a. m.—Misa cantada con revestidos.

12 m.—Solemne profesión y renovación de votos.

7 p. m.—Rosario, Sermón, Salve y Procesión.

El Cura

El Mayordomo

El último va- Leche por traje:— **condensada**

Fresca Marca Nido para EL AGUILA DE ORO -- PUJOL HNOS. -- TELEFONO 739 - TODO BARATO

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra. Lincas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

## La fiesta de Corpus del domingo en La Soledad

El domingo pasado celebró la parroquia de la Soledad su fiesta de Corpus, a la cual concurrieron muchísimos feligreses deseosos de escoltar la Santa Eucaristía en su triunfal recorrido por las calles de esa Parroquia, calles que estaban adornadas con artísticos arcos y banderas. Todos los altares fueron muy gustados, pues en todos ellos se veía reflejado el gusto de los encargados de hacerlos. Hubo uno que llamó extraordinariamente la atención y fué el altar del Barrio Luján que representaba la escena bíblica de Abraham en el momento de sacrificar a su hijo Isaac. La escena estuvo admirablemente bien caracterizada. Nuestras felicitaciones para el Sr. Cura de esa parroquia y organizadores.

**LA PROVEEDORA**  
Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido  
**SOBERA Y HOLANDA**

## Nicolás Bernardo Machiavelli (Maquiavelo) Duelo Social

### en Alajuela

Continúa

Pues aun hay quien dice que Maquiavelo fue en política lo que Policiano en literatura clásica y lo que Ficino en filosofía... Un tal Ficino y un tal Policiano, como ven ustedes.

La caída de Constantinopla ocasionó un fenómeno semejante al que ocurrió en esta villa y corte cuando el derribo del cuartel de San Gil: una inundación de ratones invadió las viviendas cercanas. A la caída de Constantinopla nos invadieron los griegos expulsados, y con las *lucres* que a ellos no les sirvieron para salvarse de la ruina, trataron de salvarnos a nosotros de la opulencia. Preparado el terreno por Gemisto, el nuevo Platón (*Platon*), que sugirió a Cosme de Médicis la fundación de la academia platónica de Florencia, el ansia de novedades vetustas, de novedades paganas, el ansia del salto atrás, inauguró una era filosófica que Cousin llama "la filosofía del Renacimiento" y otros historisadores llaman de transición.

Los tres primeros discípulos de esta era fueron Policiano, Ficino y Maquiavelo. Pues bien de toda esta era, de todas estas grandezas extraordinarias, he aquí lo que dice el citado Cousin, nada sospechoso por cierto.

«Si esta filosofía es algo, es una imitación de la antigüedad. Su carácter es casi enteramente negativo; rechaza la Escolástica, aspira a algo nuevo, y forma lo nuevo con la antigüedad pagana. En realidad esta breve época no cuenta hombre alguno de genio que pueda ponerse en parangón con los grandes filósofos de la antigüedad, ni de la Edad Media, ni de los tiempos modernos; no produjo monumento alguno duradero, y si se la juzga por sus obras, hay motivo para ser severo con ella.»

¿Van ustedes viendo la grandeza extraordinaria de Policiano, de Ficino, de Pomponazzi y de Maquiavelo? Los cuatro gatos de un periodo de transición a la ruina filosófica.

(Siglo Futuro).

Continuará

## En la Condecoración del Padre Valenciano

Hace ya mucho tiempo, una tarde de esas en que el cielo de color gris nos hace sentir la cercanía del invierno, y a la hora del Angelus llegué a la Iglesia que a nuestra Señora de las Mercedes le dedicaron hace muchos años los fieles de esta parroquia y penetré en su interior como penetran, los que alejados de la Iglesia Cristiana quieren de nuevo encontrar en ella un consuelo a sus penas. Mis ideas religiosas cual flores marchitas querían revivir humedecidas por el rocío del agua bendita.

Qué recuerdos más dulces tengo de ese momento feliz en que conocí al que lleva el bendito nombre de Rosendo de Jesús Valenciano. Su palabra de oro penetró

en mi corazón como bálsamo de paz y bendición y cada una de sus gotas fué cicatrizando las heridas que la herejía había producido con su espada destructora en el alma que renegó de su fé. Desde entonces comprendí lo que vale el amor del Divino Maestro por medio de la palabra de nuestro digno Pastor.

¿Cuántas como esas conversiones habrá, sin saberlo, realizado este Sacerdote, cabal imitador de Cristo en la Tierra? Así pensaba yo al ver colocar sobre su pecho la medalla simbólica del mérito y del afecto.

(E. de R.)

### De Santa Ana

El deshecho de la Lagas está siendo reparado en debida forma. Esa reparación se imponía, ya que el trabajo anterior era defectuoso y perjudicaba al tránsito.

El vecindario se apresta ya a la celebración de la fiesta patronal, reinando para ello gran entusiasmo.

También se hacen preparativos para la fiesta de la Virgen del Carmen que tan próxima tenemos.

Corresponsal

### Al público

Gran Fábrica de Espejos y marcos de paspartú

JOSÉ FRANCISCO CASTILLO.

Casas de la Cruz Roja, contiguo a la Pulpería Santa Clara, Barrio México.

Pañolones blancos, surtido precios, bordados y encajes especiales para novias. Figurines varias clases.

Tienda Benavides, Heredia.

### CASA

Se vende propia para establecimiento esquina Sur de la «Escuela Argentina» (en construcción). Barrio México. Informe en la misma.

Cocinas de hierro marca Irondale, que es marca inmejorable. Felpudos en baratillo.

Tienda Benavides, Heredia.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normallistas.

Heredia, Tienda Benavides.

fin de combatir eficazmente las enfermedades.

CLAUDIO BOLAÑOS  
Presbítero

No dudamos que la Secretaría de Salubridad tomará en cuenta las malas condiciones higiénicas de aquella localidad y dictará con la prontitud requerida las medidas profiláticas del caso.



### Un favor del Santo Jesús de Petatlán

Hace algún tiempo padecía yo de un dolor en el costado, y tres médicos que me vieron, dictaminaron que la enfermedad era un tumor, siendo indispensable hacerme una operación. Aquello me impresionó mucho, y con todo fervor le pedí al milagroso Santo Jesús de Petatlán, que me auxiliara en mi dolencia. Esperé con fe, y a los pocos días, desapareció la enfermedad, sin necesidad de que me operaran. Me complazco en hacer público este favor, en honor y gracias al bondadoso Santo Jesús de Petatlán.

Elécida de Arroyo

Las Juntas de Abangera, 12 de Julio de 1927

### En Concepción de Cartago es pésima la salubridad

Hemos recibido el siguiente despacho telegráfico que nos envía el Sr. Cura de Concepción de Cartago:

«Mortalidad infantil es alarmante aquí: en el mes pasado hubo 27 defunciones por 25 nacimientos; este mes la desproporción es mayor todavía. La higiene pésima contribuye a la extensión de la peste. El Gobierno debiera enviar a esta villa un médico con residencia forzosa y medicinas gratis para los pobres, a

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón**  
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.  
Premiados por su excelencia en las exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

**Gran fábrica de mosaicos hidráulicos**  
Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica  
**Adela v. de Jiménez e Hijos**  
CONTRATISTAS CONSTRUCTORES  
APARTADO 343 - TELEFONO 277  
Agente en Cartago,  
**MANUEL FREER**

### United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARACACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAGLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAGLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CAPARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,  
Administrador

Junio 5, 1927.

### Suscríbase a este diario

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Heredia Tienda Benavides.

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos.  
Heredia, TIENDA BENAVIDES,

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

### Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA